

Frères et sœurs,

Sans doute avez-vous suivi le déroulement de l'assemblée plénière des évêques qui s'est tenue de jeudi dernier à ce mardi. Elle a commencé dans l'émotion, le scandale et les interrogations autour du cas de Mgr Santier. Les évêques ont été bouleversés, vous vous en doutez, autant que vous par l'aveu du cardinal Ricard.

Des pas avaient été franchis en novembre dernier. D'autres devaient encore être repérés et franchis. Des décisions ont été prises : les évêques doivent ne pas avoir à traiter seuls et par eux-mêmes des affaires qui relèvent non seulement du péché mais aussi des crimes et des délits que la loi humaine prend en charge.

L'Église avance sur le chemin de la vérité. « La vérité vous rendra libres », cette phrase du Seigneur nous éclaire, nous fortifie, nous pousse en avant. La transparence absolue serait le règne de l'arbitraire. Mais il est juste et bon que chacun assume ses actes et qu'un responsable, surtout un responsable dans l'Église soit capable de les désigner devant Dieu et devant les hommes.

Permettez-moi de vous remercier pour votre prière et pour vos encouragements nombreux. La confiance que vous savez m'exprimer de bien des manières m'est une grande force.

Les évêques de France ont écrit tous ensemble une lettre intitulée « Bouleversés et résolus ». Je vous invite à la lire. Vous la trouverez facilement sur le site de la Conférence et sur le site du diocèse.

L'Église est une communion de pécheurs pardonnés, avançant sur le chemin de la conversion. Soyons vigilants et exigeants quant à nos fonctionnements et nos attitudes. Portons-nous mutuellement dans la prière et l'espérance. Le Seigneur nous le dit dans l'évangile de ce dimanche : « C'est par votre persévérance que vous garderez votre vie »,

+ Éric de Moulins-Beaufort
Archevêque de Reims